
　謹んで新年のごあいさつを申し上げます。市民の皆
様におかれましては、新春を健やかにお迎えのことと
お慶

よろ
び申し上げます。また、令和６年能登半島地震に

より被災された皆様に、心よりお見舞い申し上げます。
　令和６年に本市は、市制施行20周年を迎えますが、
これまでの政策展開を踏襲・継続しつつ、国において
策定されたデジタル田園都市国家構想の内容を踏まえ
ながら、更なる深化を促す施策に取り組んでいきます。
　私の政策の一丁目一番地である「常陸大宮駅周辺整
備事業」では、駅舎の改築工事に加え、駅東西自由通
路の整備工事に着手します。今後は、ハード事業と併
せて、まちの活気やにぎわいを創出するためのソフト
事業を展開することにより、民間投資を呼び込むなど
経済的な相乗効果を生み出すまちづくりを進めていき
ます。また、本市への移住定住促進のため、間取りを
変えられる構造の住宅建設など、魅力ある「子育て世
帯向け住宅整備事業」を進めていきます。
　教育分野では、昨年、「学力向上にコミットする教
育の推進」として、AIドリルや講義動画などのICT技
術を活用し、児童生徒の個々の状況に応じた効果的な
学習指導を行い、学力向上や学習意欲を高める「確か
な学力育成プロジェクト」などの教育施策を展開しま
した。本年は、継続的に実施している各種学力検査等
の結果を活用し、一人ひとりに合わせた指導や教員の
指導力向上へつながる体制の強化を図り、未来を担う
子供たちの教育環境の充実を図っていきます。
　観光を軸とした地域振興では、パークアルカディア

や御前山ダムの湖面利用など、民間事業者との連携に
よる新しいアウトドアアクティビティの提供を進めて
おり、今後はエリア拡大など一層の充実に努めます。
各地域の振興施策としまして拠点施設となる、各地域
センターの整備を順次進めているところでありますが、
今年度は、地域のランドマークとなるような木造にこ
だわった山方地域センターの整備を進めていきます。
　このほか、オーガニック学校給食の実現をきっかけ
に、より安全で安心な食の提供と持続可能な農業を実
現するため有機農業の取り組みをさらに加速させてい
くことに加え、今後は周辺地域施策と高齢者福祉によ
り力を入れていきます。
　これらの事業を推進しながら、課題を的確に精査し、
常陸大宮らしさを大事にしながら､ 市民生活の向上と
誰もが安心して住み続けたいと思える市の実現に向け
てまい進していく所存です
ので、市民の皆様方をはじ
め、関係機関・団体の皆様
方には、ご支援とご協力を
賜りますようお願い申し上
げます。
　結びに、皆様方のご健勝
とご多幸、そして実り多き
輝かしい一年となりますこ
とを心よりお祈り申し上げ、
新年のあいさつといたしま
す。

　新年あけましておめでとうございます。皆様には、
健やかな新春をお迎えのこととお慶

よろ
び申し上げます。

　まず、この度の能登半島地震により、お亡くなりに
なられた方々に謹んでお悔やみ申し上げますとともに、
被災されました皆様に心よりお見舞い申し上げます。
被災地の皆様の安全と、一日も早い復興をお祈りいた
します。
　さて、本市では、常陸大宮市総合計画（ひたちおお
みや未来創造ビジョン）に基づき、各種事業が進めら
れております。駅前開発をはじめ、ショッピングセン
ターピサーロには、屋内子どもの遊び場「わくわくピサー
ロの森」が整備され、学校給食には、本市で生産され
た有機野菜や有機米が一部導入されるなど、子育てや
教育環境の充実が進められております。市議会として
も役割と責任をしっかりと自覚し、ご期待に応えられ
るよう全力を尽くしてまいります。
　現在、市議会では、議会改革推進特別委員会を設置
し、議会ICT化の推進、議会の活性化や機能強化など
について議論を重ねております。
　特に、ICT化の推進につきましては、喫緊の課題と
とらえ、令和５年第１回定例会よりタブレット端末を
活用したペーパーレス会議を開始しました。
　また、常陸大宮市議会のFacebook、Instagramを
新たに開設し、議会の審議状況などをより分かりやす
く発信しております。
　さらに、大規模な災害の発生や感染症のまん延など
の非常事態においても、議会活動を機能停止すること

なく、議会機能を保持する必要性が求められているこ
とから、「常陸大宮市議会業務継続計画（議会ＢＣＰ）」
を策定しました。
　新型コロナウイルス感染症拡大防止の観点から開催
を見送っていました市民との議会報告会・意見交換会
につきまして、４年ぶりに開催することができました。
意見交換会では様々な市政等に対する貴重なご意見、
ご要望をいただきました。市議会としましても、市民
の声として、積極的に市政に反映する流れにつなげて
まいります。
　また、新たな試みとして、議会に対する関心を深め
てもらうことを目的に、市内県立高校２校の高校生と
の意見交換会を開催しました。高校生目線での提案や
活発な意見交換ができ大変参考になりました。より議
会を身近に感じてもらえるよう継続的な交流を図って
まいります。
　結びにあたり、新しい年
が皆さまにとって、幸多き
素晴らしい一年となります
よう心より祈念申し上げ、
新年のあいさつとさせてい
ただきます。

新 年 の ご あ い さ つ
令 和  ６ 年

常陸大宮市長
鈴木　定幸

常陸大宮市議会議長
武石　寿長

常陸大宮駅周辺整備事業 御前山ダム カヌー体験

常陸大宮市こどもセンター有機農業推進事業大宮運動公園市民球場 屋内こどもの遊び場「わくわくピサーロの森」


